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Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às 14:30h, foi iniciada, de forma remota, a centésima quinquagésima terceira reunião do colegiado do
Programa de Pós-Graduação em Educação – Processos Formativos e Desigualdades Sociais da Faculdade de Formação de Professores da UERJ. Estavam presentes os/as
seguintes professores/as: Alexandre Silva Guerreiro, Luis Antônio, Luiz Fernando Conde Sangenis, Maria Tereza Goudard Tavares, Amanda de Mendonça, Márcia Soares
Alvarenga, Mairce Araújo, Vânia F. A. Leite, Maria Luisa Bampi, Márcia Lisboa, Adriana de Almeida, Helena Fontoura, Denize Sepúlveda, Sônia Câmara, Nilda Alves,
Arthur Vianna, Rosimeri Dias, Sandro Tiago da Silva Figueira, Lucília Lino, Carlos Soares, Noale Toja e os estudantes Niely Freitas, Karla Paixão, Lucas Salgueiro,
Alexandre Mérida, Lívia Martins, Flaviane Americano, Eduardo Gomes, Adrielle Lisboa, Danusa Tederich, Mônica Santos, Carolina Alencar. O Coordenador Luiz Fernando
Conde Sangenis iniciou os trabalhos e foram tomadas as seguintes decisões: 1. Informes. O professor Sangenis deu a todos as boas-vindas ao semestre de 2025 e saudou as
professoras Maria Tereza Goudard Tavares e Vânia Leite que assumirão a coordenação do programa pela transição tranquila. 1 .1- Representação Estudantil. A
representante Karla Paixão em nome de sua turma questionou sobre as regras para pleitear bolsas em 2025 e sobre a Bolsa nota 10. O representante Lucas Salgueiro
perguntou se os alunos que ingressaram em 2024 poderão pleitear bolsas. Em resposta aos questionamentos o professor Sangenis informou que o programa tem pouquíssimas
bolsas, que algumas bolsas da Capes terminaram e provavelmente devem retornar para o programa. Em relação aos critérios para pleito de bolsas, a princípio, serão mantidas
as regras que foram aprovadas no ano passado. Informou também que a Bolsa nota10 é da FAPERJ e não podemos concorrer a essas bolsas porque ela exige que o programa
seja nota 5 e o nosso programa é nota 4. A professora Márcia Alvarenga, em nome da comissão de bolsas, informou que as questões dos critérios de concessão de bolsa
devem ser revistas o quanto antes e solicita uma reunião para tanto. O professor Sangenis sugeriu que as professoras Tereza e Vânia visitem a Pro-reitoria com uma pequena
pauta onde seja colocado a necessidade do programa de ter mais bolsas. A representante Niely relatou sobre a atual situação da biblioteca (sem ar-condicionado, com material
molhado, estantes cobertas por plásticos) ressaltando como isso afeta os estudantes da FFP, e propôs que o Programa pense em alguma medida para auxiliar na recuperação
da estrutura da biblioteca. O professor Sangenis lamentou a situação da biblioteca, relatou que não tinha ciência da situação atual, e que o Programa vai entrar em contato
com a direção para saber o que está sendo feito. A aluna Mônica Santos sinalizou que já há uma empresa licitada para realizar a obra na biblioteca. E a professora Tereza
informou que haverá uma reunião com as PRs e que esse tema deverá ser discutido. 1.2- Comissões de processos seletivos de 2025 - fechamento de processo de trabalho.
O professor Sangenis informou que foi enviado a todos, por e-mail, o relatório da comissão de seleção. O professor Tiago, que compôs a comissão de mestrado, relatou que o
trabalho foi feito de forma transversal com a comissão de doutorado, ressaltou alguns pontos importantes, como calendário, o estudo prévio do edital. O professor Alexandre
ressaltou que o trabalho da comissão foi principalmente de aprimorar o processo, que tem uma série de conquistas a serem mantidas, mas que também surgiram novas
questões e desafios a serem discutidos e pediu que os colegas lessem o relatório com atenção. Ressaltou ainda que a comissão organiza o processo, mas que todos os
professores precisam participar das etapas da seleção. A professora Denize lembrou que após o Sucupira 2024, ela passa a ser colaboradora até que sua orientanda Livia
defenda e depois sairá do programa. A professora Tereza relembrou que alguns elementos do relatório são fruto de processos anteriores. 1.3- Edital PAPD pesquisador
Sênior. O professor Sangenis falou do fim da bolsa do professor Luis Antônio e agradeceu pelo tempo que ele passou com o Programa. O professor Luis Antônio declarou
seu afeto a todos os componentes do Programa e agradeceu, ressaltando que esse contato com os alunos do mestrado e doutorado foi de extrema importância para a vida dele.
Agradeceu também a acolhida da coordenação do curso, dos professores e dos alunos. A professora Maria Tereza também agradeceu e reafirmou a importância do trabalho
do professor Luiz Antônio para o Programa. Em prosseguimento o professor Sangenis anunciou que a professora Helena Fontoura estará no Programa por 2 anos como
professora visitante/bolsa PAPD sênior. 1.4- Atualização de Bibliografia de disciplinas do PPGedu. O professor Sangenis agradeceu a todos os colegas que ajudaram a
rever as ementas das disciplinas, em especial a professora Maria Tereza e ao professor Alexandre. 1.5- Sucupira quadriênio 2021-2024. O professor Sangenis informou que
a coordenação está trabalhando na atualização do Sucupira para fechar o quadriênio da melhor forma possível. A professora Vânia ressaltou a necessidade de ajuda dos
colegas para encontrar produtos de egressos que estejam ligados ao trabalho de conclusão de curso. 1.6- Programa Move La América (CAPES). O professor Sangenis
informou que o Programa receberá 4 alunos pelo Move La América - Mestrado e Doutorado Sanduíche onde os candidatos passam um período no Programa e não o curso
todo. 2- Ordem do dia. 2.1. Aprovação das Atas de novembro e dezembro.  Ambas as atas foram aprovadas pelo colegiado. A professora Maria Luisa Bampi solicitada
que seu nome seja inserido na ata de dezembro, pois ela estava presente. 2.2- Composição das comissões dos processos seletivos Programa 2026. A comissão indicou no
relatório alguns nomes para compor a comissão de seleção de mestrado e doutorado com o intuito de buscar o equilíbrio entre as linhas. Se disponibilizaram para compor a
comissão do mestrado os professores: Arthur Vianna, Carlos Soares e Mairce Araújo. E para compor a comissão do doutorado as professoras Vânia Leite, Marcia Alvarenga
e Helena Fontoura. Composição aprovada pelo colegiado. 2.2- Proposta de continuidade de projeto de Chat Bot do Programa / Edital Faperj com financiamento
Cepuerj. O professor Sangenis informou que foi desenvolvido, através do edital da Faperj, um robô de inteligência artificial para informação sem mediação de pessoa pelo
whatsapp para facilitar a comunicação com os discentes. O robô foi colocado em teste, e é todo editável. Ele estava sendo hospedado na Amazon mas a coordenação propõe e
pede aprovação do colegiado para que o robô passe a ser hospedado em outra empresa e o Programa pagaria diretamente a META. Essa mudança não alteraria o custo, que
está em torno de R$ 1.800,00 por ano e seria pago com recurso do Cepuerj. Quem vai operar o ChatBot será o bolsista Proatec. O colegiado aprovou a proposta. 2.3-
Aprovação de bancas e prorrogação de prazos. Foram solicitadas as seguintes prorrogações de prazo de defesa: a)A professora Adriana de Almeida solicitou 6 meses
de prorrogação para o mestrando Raphael Ribeiro Novaes; b) a professora Denize Sepúlveda solicitou 3 meses de prorrogação para o doutorando Alexandre Pereira Mérida e
3 meses para a doutoranda Joana Nély Bispo; c) o professor Sandro Tiago solicitou 3 meses de prorrogação para a mestranda Elisângela Gomes Martins Pinto; d) O professor
Carlos Soares solicitou prorrogação de 3 meses para a mestranda Cíntia Lopes de Melo Rodrigues e 3 meses para a mestranda Mariah Lima Alcântara de Vasconcelos; e) a
professora Márcia Lisbôa C. de Oliveira solicitou prorrogação da mestranda Liliane Lemos de Oliveira Dias; f) a professora Lucília Augusta Lino solicitou prorrogação de 3
meses para a mestranda Fernanda Lopes Braga, de 4 meses para mestranda Nilda da Silva Nogueira, e de 6 meses para a mestranda Fabiane de Santana Falci. g) A professora
Maria Luísa Bampi solicitou 2 meses de prorrogação apara a mestranda Débora Santos Molinário; h) A professora Márcia Alvarenga solicitou 3 meses de prorrogação para o
mestrando Jesse Rodrigues Magalhães. i) A professora Mairce Araújo solicitou 3 meses de prorrogação para a mestranda Cristiane Barroso. Todas as prorrogações foram
aprovadas pelo Colegiado. Foram solicitadas a aprovação das seguintes bancas de defesa: a) Defesa de mestrado de Alessandra Canela do Rosário, orientanda da Vânia
Leite, com banca formada pelos professores Profº. Dr. Sandro Tiago da Silva Figueira (UERJ /UFF), Profª. Drª Maria Luisa Furlin Bampi (UERJ), Profº. Dr. Everardo Paiva
de Andrade (UFF). b) Defesa de mestrado de Priscila Alexandre Freire, orientanda de Denize Sepúlveda, com banca formada pelos professores Dilton Ribeiro do Couto
Junior - UERJ; Graça Regina Franco da Silva Reis - UFRJ; Flavia de Figueiredo Lamare – Fiocruz. c) Defesa de mestrado de Osvaldo do Carmo de Oliveira, orientando da
Rosa Malena, com banca formada pelos professores Profª Drª Rosa Malena de Araújo Carvalho (orientadora), Profº Drº Leôncio Soares (UFMG), Profª Drª Jane Paiva
(UERJ) e Profª Drª Márcia Alvarenga (UERJ). d)Defesa de doutorado de Líbia da Silva Soares Busquet, orientanda da Rosimeri de Oliveira Dias,com banca formada pelos
professores Rosimeri de Oliveira Dias (Orientadora), Maria Luiza Bampi (UERJ), André Bocchetti (UFRJ), Adrianne Ogêda (UNIRIO), Antônio Barreto Hildebrando
(UFMG), Suplentes: Ruidglan Barros de Souza (UERJ),João Lopes – (INI-FIOCRUZ). e) Defesa de doutorado de Rodrigo de Moura Santos, orientando de Rosimeri de
Oliveira Dias, com banca formada pelos professores Rosimeri de Oliveira Dias (Orientadora), Alexandre Guerreiro (UERJ), Márcia Lisbôa Costa Oliveira (UERJ), Fabio
Hebert (UFES), Marcia Roxana Cruces Cuevas (UFES) e Suplentes: André Bocchetti (UFRJ), Katia Nazareth Moura de Abreu (UERJ). f) Defesa de doutorado de Nadia
Batista Correa, orientanda da Márcia Alvarenga, com banca formada pelos professores Marcia Soares de Alvarenga (orientadora), Sonia Maria Rummert (UFF), Maria
Clarisse Vieira (UnB), Adriana Almeida (UERJ), Maria Tereza Goudard Tavares (UERJ), Carlos Soares Barbosa (UERJ-Suplente), Enio Serra (UFRJ-Suplente). Todas as
solicitações foram aprovadas. Foram aprovadas ad referendum as seguintes bancas de defesa, ocorridas em fevereiro: Defesa de mestrado de Thaís Pio Marques,
orientanda da Mairce da Silva Araújo, com banca formada pelos professores Drª Mairce da Silva Araújo (UERJ-Orientadora), Drª Patrícia Elaine Pereira dos Santos (UERJ),
Drª Alessandra Pio Silva (UFRRJ), Drª Lucimar Rosa Dias (UFPR), e a suplente Drª Maria Luisa Furlin Bampi (UERJ). Defesa de mestrado de Raphael Aguiar Leal,
orientando de Arthur Vianna Ferreira, com banca formada pelos professores Dr Arthur Vianna Ferreira (UERJ-Orientador), Drª Anelice Astrid Ribetto (UERJ), Drª Beatriz
Akemi Takeiti (UFRJ), Drª Paula Marçal Natali (UEM). Defesa de mestrado de Raquel Ribeiro Costa da Cunha Ferreira, orientanda de Arthur Vianna Ferreira, com
banca formada pelos professores Dr Arthur Vianna Ferreira (UERJ-Orientador), Drª Vânia Finholdt Ângelo Leite (UERJ), Drª Edna Maria Querido de Oliveira Chamon
(UNITAU), Drª Leonor M Santana (UNIS). Defesa de mestrado de Alan Navarro Fernandes, orientando de Arthur Vianna Ferreira, com banca formada pelos professores
Dr Arthur Vianna Ferreira (UERJ-Orientador), Drª Lucilia Augusta Lino (UERJ), Dr Antônio Pereira (UNEB), Me André Tinoco de Vasconcelos (UERJ), Drª Margareth
Martins de Araujo (UFF). Defesa de mestrado de Thais Coutinho de Barros Coelho, orientanda da Maria Tereza, com banca formada pelos professores Drª Maria Tereza
Goudard Tavares (UERJ-Orientadora), Dr Manoel Martins de Santana filho (UERJ), Drª Maria Luisa Furlin Bampi (UERJ), e Dr Jader Janer Moreira Lopes (UFJF). Defesa
de mestrado de Mônica Paiva Volpato Santos , orientanda da Márcia Alvarenga, com banca formada pelos professores Drª Marcia Soares Alvarenga (UERJ-Orientadora),
Dr Alexandre Guerreiro (UERJ), Drª Renata Maldonado (UENF), Drª Maria Tereza Goudard Tavares (UERJ). Defesa de doutorado de Glasiele Lopes de Carvalho Ribeiro,
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orientanda da Márcia Alvarenga, com banca formada pelos professores Drª Marcia Soares de Alvarenga (orientadora), Drª Adriana de Almeida (UERJ), Dr. Carlos Soares
Barbosa (UERJ), Drª Sonia Maria Rummert (UFF), Drª Ana Lucia S. Henrique (IFRN) e os suplentes: Dr Rodrigo Silva Lima (UFF) e Drª Maria Tereza Goudard
Tavares (UERJ). 2.4- Solicitação de aprovação de Pós-Doc sob supervisão das professoras Lucília Lino, Rosimeri Dias e Vânia Leite. A professora Maria Tereza fez a
leitura do parecer para aprovação do pos doc Dr Diones Bernardes dos Santos Motta, sob a orientação da professora Lucília Lino. O professor Alexandre fez a leitura do
parecer para aprovação da pos doc Drª Gilead Marchezi Tavares sob orientação da professora Rosimeri Dias; O professor Tiago fez a leitura do parecer para aprovação da pos
doc Drª Simone de Miranda Oliveira França sob orientação da professora Vânia Leite. Todas as solicitações foram aprovadas pelo colegiado. 2.5- Aula inaugural do
PPGedu 2025- proposta da Coordenação. As professoras Maria Tereza e Vânia Leite propuseram a realização da aula inaugural no dia 19 de março, com o tema
Inteligência Artificial e Pesquisa em Educação, tendo como palestrante a professora Edméa Santos, da UFRRJ. O colegiado aprovou a proposta. 2.6- Mudança da
coordenação do PPGEDU. O professor Luiz Fernando Conde Sangenis informou que a partir do dia 1º de abril de 2025 ele deixará a coordenação do Programa PPGEDU
que passará a ser coordenado pela professora Maria Tereza Goudard Tavares. Por sua vez, a professora Maria Tereza deixará a vice coordenação do Programa que será
atribuida a professora Vânia Finholdt Ângelo Leite. O novo mandato vigorará por 2 anos. O colegiado aprovou a troca de coordenadores e felicitou as novas
coordenadoras. 2.7.VI Seminário Brasileiro de Psicologia da Educação Matemática (SBPEM) em São Gonçalo nos dias 5 e 6/11/2025. A professora Vânia explicou que
o seminário a ser realizado na FFP, tem como intuito trazer palestrantes internacionais e nacionais e solicita apoio financeiro de uma passagem aérea do programa. A
solicitação foi aprovada pelo Colegiado. III-Assuntos Gerais. As professoras Rosa Malena Carvalho e Anelice Ribetto justificaram suas ausências na reunião. O professor
Sangenis informou que a professora Rosimeri Dias foi convidada pelo coordenador da área de educação da Capes para integrar a comissão de avaliação do qualis e que a
professora aceitou. Nada mais havendo a tratar, o Coordenador Luiz Fernando Conde Sangenis deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Vanessa Nunes Martins
lavrei a presente Ata, que lida e aprovada, vai por todos assinada através do anexo Lista de presença.

 

 

Lista de presença

 

Ata de Reunião 153ª reunião do Colegiado - fevereiro (96120188)         SEI SEI-260006/012561/2025 / pg. 2



 

 

 

 

 

 

Ata de Reunião 153ª reunião do Colegiado - fevereiro (96120188)         SEI SEI-260006/012561/2025 / pg. 3



 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Vanessa Nunes Martins, Chefe de Seção, em 02/04/2025, às 16:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º
e 29º do Decreto nº 48.209, de 19 de setembro de 2022 e no art. 4º do Decreto nº 48.013, de 04 de abril de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6,
informando o código verificador 96120188 e o código CRC E6EF0762.

Referência: Processo nº SEI-260006/012561/2025 SEI nº 96120188
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